
 
Gemeinde Pölitz Das Protokoll dieser Sitzung 
Sitzung der Gemeindevertretung enthält die Seiten  1  bis  8 
vom 24.07.2017  
im Gemeinschaftshaus Schmachthagen, 
Dorfstraße 11  

 

Beginn: 19:30 Uhr ________________________ 
Ende: 20:43 Uhr  Beck 
Unterbrechung  von -- Uhr  (Protokollführer) 
 bis  -- Uhr  
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
       Gesetzl. Mitgliederzahl:  11 
 
Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt: 

1. Bgm. Beck   

2. GV’in Blohm  

3. GV’in Bornholdt  

4. GV Schnoor   

5. GV Sufin  

6. GV Frank Westphal  

7. GV Thorsten Westphal  

8. GV Janus  Es fehlen entschuldigt: 

9. GV’in Lennartz 1. GV'in Pfeffer 

2. GV’in v. Rein 

  

  

  

  

  

 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 14.07.2017 auf Montag, 
den 24. Juli 2017 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 
 
Bürgermeister Beck stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass die Einladung nicht alle 
Gemeindevertreter rechtzeitig erreichte. Es besteht in der Gemeindevertretung jedoch 
Einvernehmen, die Sitzung trotzdem durchzuführen. 
 
Die Gemeindevertretung war nach der Zahl der erschienenen Mitglieder – 9 – 
beschlussfähig. 
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Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz vom 24.07.2017 
 

 
 
Bürgermeister Beck beantragt vor Eintritt in die Tagesordnung, die Tagesordnungspunkte 
12) und 13) nicht öffentlich zu beraten.  
 
Da hierüber keine Aussprache gewünscht wird, ergeht  folgender Beschluss: 
 
Die Tagesordnungspunkte 12) und 13) werden nicht öf fentlich beraten. 
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig Ja 
 
 

 Tagesordnung: 

1. Einwohnerfragestunde (Teil 1) 

2. Protokoll der Sitzung vom 30.03.2017 

3. Bericht des Bürgermeisters 

4. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 

5. Über- und außerplanmäßige Ausgaben        

6. Sanierung der Straße Schmachthagener Redder (2. Abschnitt) 

7. Korrektur Eröffnungsbilanz zum 01.01.2015     

8. Kinderbetreuung in der Gemeinde Pölitz 

hier: Platzsituation und Zukunftsaussichten 

9. Einstellung eines FSJ’lers für die Kindertagesstätte Pusteblume;  

 a) Grundsatzbeschluss 

 b) Ermächtigung des Bürgermeisters zur Personalauswahl und Einstellung 

10. Verschiedenes 

11. Einwohnerfragestunde (Teil 2) 

12. Erlass von Kindergartengebühren aus dem Jahr 2009 nach Erlangen der 

Restschuldbefreiung        

13. Grundstücksangelegenheiten  

 

Der Tagesordnungspunkt 12) und 13) werden gemäß Bes chluss nicht öffentlich 

beraten. 
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Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz vom 24.07.2017 
 

 
TOP 1: Einwohnerfragestunde (Teil 1) 
 
Ein Einwohner merkt zum letzten Protokoll an, dass er unter dem Punkt 12 
„Einwohnerfragestunde Teil 2“ das Aufstellen von Hundekotbeuteln nicht befürwortet, 
sondern lediglich kommentiert habe. Zudem empfindet er den Zusatz des Ordnungsamtes 
unpassend. 
 
 
TOP 2: Protokoll der Sitzung vom 30.03.2017 
 
Zum Protokoll der letzten Sitzung ergeben sich über die unter TOP1 gemachten keine 
weiteren Anmerkungen. 
Das Protokoll vom 30.03.2017 wird einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 3: Bericht des Bürgermeisters 
 
Bürgermeister Beck berichtet über folgende Themen: 
 

a) Die SH-Netz plant die Erdverkabelung einiger Stromtrassen in der Gemeinde. In 
diesem Jahr soll die Straße „Am Teich“ voraussichtlich noch abgeschlossen werden. 
Im kommenden Jahr folgt der Mühlenredder. Gleichzeitig ist das Verlegen von Kabeln 
und das Setzen von Masten für die Straßenbeleuchtung erforderlich. Dies wird 
Kosten verursachen, die einzuplanen sind. Im Mühlenbach ist eine neue Trafostation 
mit neuem Standort erforderlich. Über diesen wird derzeit noch beraten. 
 

b) Am 07.05.2017 fanden die Landtagswahlen in Schleswig-Holstein statt. Ein 
Dankeschön an alle Wahlhelferinnen und Wahlhelfer in den beiden Wahlbüros der 
Gemeinde. 

 
c) Die Gemeindeausfahrt am 07.05. wurde so zahlreich angenommen, dass 2 Busse 

notwendig wurden. Damit konnten alle Interessierten mitfahren. Der Zuschuss der 
Mariechen-Pitzer-Stiftung reichte da nicht mehr aus, so dass der Bürgermeister 
entschieden hat, die weitere Differenz aus der Gemeindekasse zu zahlen (239,50 €). 

 
d) In den letzten Sitzungen des Schulverbandes der Grund- und Gemeinschaftsschule 

am Masurenweg wurde über den Sanierungsbedarf der Schule gesprochen. In den 
kommenden Jahren wird hier einiges notwendig, insbesondere hinsichtlich 
Brandschutz erforderlich werden. Darüber hinaus werden kurzfristig die sanitären 
Anlagen mit Unterstützung eines Förderprogramms saniert. 

 
e) Die Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED-Technik ist abgeschlossen. Eine 

Abnahme der Arbeiten ist erfolgt. Die dabei festgestellten erforderlichen Nacharbeiten 
wurden am 14.07.2017 abgeschlossen. 

 
f) Am Ortsausgang im Stubber Weg ist die Regenleitung mit Wurzeln zugewachsen. 

Nach anfänglichen Vermutungen, diese Leitung ersetzen zu müssen, wird es nun 
doch so zu beheben sein. 

 
g) In der Straße am Teich sammelt sich Regenwasser vor und auf einem Grundstück. 

Hier wird ein Ablauf zu installieren sein. 
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Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz vom 24.07.2017 
 

 
noch zu TOP 3):  

 
h) Am 11.05. fand die 30-Jahr-Feier der Kita Pusteblume mit einem schönen 

Rahmenprogramm statt. 
 

i) Am 24.06. feierte der SSV-Pölitz sein 90-jähriges Bestehen mit einem großen 
Spielfest. Es wurde trotz des mäßigen Wetters gut angenommen und hat allen viel 
Spaß gebracht. Von der Gemeinde wurde ein Präsent überreicht. 

 
j) Am 14.07. war eine Reporterin des Hamburger Abendblattes in der Gemeinde und 

hat Stimmen zur Gemeinde Pölitz eingefangen. Am 29.07. soll eine Seite mit dem 
Titel „Liebeserklärung an Pölitz“ erscheinen. 

 
k) Am 15.07. fand das Vogelschießen in Pölitz statt. Zurück am Gemeinschaftshaus 

Pölitz anstelle auf dem Sportplatz fand es großen Anklang. 
 

l) Am 19.07. fand die Grundsteinlegung für das neue Amtsgebäude des Amtes Bad 
Oldesloe-Land statt. Der Bau schreitet weiter gut voran. 

 
m)  Die Arbeiten am Schmachthagener Redder wurden abgeschlossen und 

abgenommen. 
 

n) Am Mühlenbach gibt es das Anliegen der Anwohner, das Parken an der Einmündung 
einzuschränken, da die Straße dadurch schwer einsehbar sei. Denkbar wären hier 
Markierungen auf der Fahrbahn. Das Ordnungsamt prüft hier derzeit die 
Möglichkeiten. 

 
o) Hinsichtlich des Aufrufs, Zukunftsideen hinsichtlich der Alten Schule in 

Schmachthagen einzureichen, sind bisher 2 Ideen angekommen. Einmal geht es in 
Richtung Kinderbetreuung und einmal um Erhaltung des Wohnraums. Beide Ideen 
sehen die Gemeinde als Ausführer. Im Herbst wird das Thema „Alte Schule“ 
aufgegriffen und das weitere Vorgehen abgestimmt. 

 
p) Von Seiten des Kreises gab es eine Abfrage über den Bedarf festinstallierter 

Blitzanlagen. Aufgrund der per Rückmeldungen der Gemeindevertreter wurden 4 
Bedarfe gemeldet. (Ortseingänge Pölitz sowie Schwienköben in Höhe der 
Bushaltestelle). Der Kreis hat entschieden lediglich einen in Ahrensburg aufzustellen. 

 
q) An der Kläranlage Schmachthagen wurde der Zaun heruntergetreten. Hier sind 

Reparaturarbeiten notwendig. 
 

r) Auf der letzten Sitzung des Amtsausschusses wurde die Erneuerung der Homepage 
des Amtes Bad Oldesloe-Land beschlossen und der Auftrag vergeben. Mit der 
Neugestaltung erhält jede Gemeinde eine eigene Seite mit einer einheitlichen 
Grundstruktur. Wenn dies jemand federführend koordinieren möchte bzw. Bilder, 
Ideen, Textbeiträge liefern möchte, so kann er sich an den Bürgermeister wenden. 

 
s) Hinsichtlich des Anliegens zur Sanierung der L88 gab es einige Pressetermine. Das 

Land hatte unter der bisherigen Regierung der Sanierung eine Absage erteilt. Bei der 
neuen Regierung bleibt der Bürgermeister weiter am Ball, da im Rahmen des 
Wahlkampfes ein Einsetzen für die Sanierung versprochen wurde. 

 
t) Die Brücke in der Dorfstraße über den Krummbach wird nicht ersetzt werden müssen. 

Der Austausch des Belags ggf. auch teilweise erscheint möglich. 
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Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz vom 24.07.2017 
 

 
noch zu TOP 3):  

 
u) Für den Gemeindetraktor wurde ein gebrauchter Kehrbesen angeschafft. Damit wird 

das Fegen leichten Schnees sowie das Säubern von Einmündungsbereichen und 
Plätzen erleichtert. 
 

v) Die FF Pölitz hat dem Bürgermeister eine Mängelliste hinsichtlich des derzeitigen 
Gerätehauses überreicht. Diese wird in der kommenden Bau- und 
Wegeausschusssitzung Thema werden. 

 
 
TOP 4: Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 
 

a) GV‘in Lennartz bittet darum, die Straßenlaterne vor ihrem Grundstück zu richten.  
 

b) GV‘in Lennartz merkt an, dass das „Durchfahrt verboten“-Schild am 
Schmachthagener Redder zur Seite gedreht sei. Dies erwecke den Eindruck, dass 
die Straße freigegeben sei. 
 

c) GV‘in Lennartz empfiehlt, bei einer Freigabe des Schmachthagener Redders einen 
Verkehrsspiegel zur Erleichterung der Ausfahrt am 1. Haus zu montieren. 

 
d) GV’in Lennartz fragt nach dem Stand der Bauvorhaben der letzten Sitzung. 

Bürgermeister Beck teilt mit, dass die Fenster im Sportlerheim in Eigenleistung durch 
den Verein eingebaut wurden. Die Ausschreibung der Fenster und Türen des 
Gemeinschaftshauses Schmachthagen haben sich, wie die Entlüftungsanlage in den 
Kabinen des Sportlerheims, verzögert, da sich die zuständige Abteilung des Amtes 
mit sich kurzfristig ergebenden Sanierungen der Sanitäranlagen der Grund- und 
Gemeinschaftsschule Masurenweg beschäftigen musste. Dort waren Fristen bzgl. 
Förderzuwendungen einzuhalten. 
 

e) GV’in Blohm fragt nach dem Bedarf eines Hortes in der Gemeinde. An Bürgermeister 
Beck ist bisher dahingehend kein Anliegen herangetragen worden. Die Grund- und 
Gemeinschaftsschule Masurenweg passt derzeit die Platzzahl an den Bedarf an, so 
dass die Gemeinden hier keine zusätzlichen Plätze schaffen müssten. 
 

f) GV’in Blohm gibt bekannt, dass sie die Prüfung der Alten Schule in Schmachthagen 
als denkmalschützendes Gebäude in die Wege geleitet habe, die Reaktion am 
Telefon jedoch verhalten gewesen wäre. Darüber hinaus würde in diesem Jahr 
geprüft, ob die Lindenallee weiterhin unter den Denkmalschutz fallen würde. Wann 
mit Ergebnissen zu rechnen sei, sei offen. 
 

g) GV Frank Westphal fragt, ob die LED-Lampen tatsächlich um 22 Uhr dimmen 
würden. Bürgermeister Beck teilt mit, dass es für ihn bisher auch nicht ohne weiteres 
zu der Uhrzeit zu erkennen gewesen sei. Die frühere Dunkelheit müsse abgewartet 
werden, um dies zu bewerten und ggf. zu reklamieren. 
 

h) GV Janus fragt nach, in wessen Verantwortungsbereich die Warmwasserbereitung im 
Sportlerheim sei. Bürgermeister Beck berichtet, dass dies die Verantwortung der 
Gemeinde sei und das Problem mittlerweile bereits behoben sei. 
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Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz vom 24.07.2017 
 

 
TOP 5: Über- und außerplanmäßige Ausgaben 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt die Übersicht der über- und außerplanmäßigen 
Ausgaben vor, welche der Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt ist. Fragen werden 
nicht gestellt. 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung stimmt den über- und außerpl anmäßigen Ausgaben über 
1.000 € zu.  
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig Ja 
 
 
TOP 6: Sanierung der Straße Schmachthagener Redder (2. Abschnitt) 

 
Hierzu teilt Bürgermeister Beck eine Kostenschätzung aus. Es ist zu entscheiden, ob die 
restliche Straße in einem oder in zwei Abschnitten saniert wird. Hierzu erfolgt ein Austausch 
zu den Vor- und Nachteilen. 
 
Abschließend ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Sanierung de r Straße Schmachthagener 
Redder in zwei weiteren Abschnitten vorzusehen. Bür germeister Beck wird 
ermächtigt, einen Antrag auf Zuschuss beim Kreis fü r den kommenden Abschnitt zu 
stellen. 
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig Ja 
 
 
TOP 7: Korrektur Eröffnungsbilanz zum 01.01.2015 

 
GV Schnoor berichtet, dass bei der Vorbereitung der Jahresabschlussarbeiten für das Jahr 
2015 aufgefallen ist, dass mehrere Forderungen nicht berücksichtigt waren. Dies führt zu 
einer Erhöhung des Eigenkapitals. Dies ist in der Eröffnungsbilanz zu berücksichtigen.  
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung korrigiert die Eröffnungsbil anz zum 01.01.2015 auf eine 
Bilanzsumme von 3.573.962,95 EUR. 
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig Ja 
 
 
TOP 8: Kinderbetreuung in der Gemeinde Pölitz; 
 hier: Platzsituation und Zukunftsaussichten  
 
Bürgermeister Beck berichtet, dass in der Krippe derzeit 2 Plätze frei wären. Im Kindergarten 
reichen die Plätze hingegen nicht aus. Die Plätze sind übergangsweise bereits auf 24 
aufgestockt und weitere Kinder sind in angrenzenden Kindergärten betreut. Im Hinblick auf  
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noch zu TOP 8): 
 
die Nachfolgejahrgänge ist hier mit weiter hohem Bedarf zu rechnen. Es stellt sich die Frage, 
wie zukünftig dem Bedarf nachgekommen werden soll. 
Da in den Nachbargemeinden Lasbek, Rethwisch und Hammoor konkret über Erweiterungen 
nachgedacht werde bzw. bereits umgesetzt werden, empfiehlt Bürgermeister Beck, derzeit 
keine Erweiterungen in der Gemeinde vorzusehen. Die Plätze in den angesprochenen 
Gemeinden werden nicht allein durch die ausführenden Gemeinden zu besetzen sein. Auch 
Pölitz wäre auf auswärtige Kinder im Falle einer Erweiterung angewiesen. 
 
Es besteht Einvernehmen, die Situation weiter zu beobachten. 
 
 
TOP 9 Einstellung eines FSJ’lers für die Kindertagesstätte Pusteblume; 

a) Grundsatzbeschluss 
b) Ermächtigung des Bürgermeisters zur Personalauswahl und Einstellung 

 
Bürgermeister Beck berichtet, dass wie unter TOP 8 berichtet, weiterhin 24 Kinder im 
Elementarbereich betreut würden. Daher sei die Situation mit dem aus dem Vorjahr 
vergleichbar. 
 
Nach kurzer Beratung ergehen folgende Beschlüsse: 
 
a) Die Gemeindevertretung beschließt im Kindergarte njahr 2017/2018 weiterhin einen 

FSJler in der Kindertagesstätte „Pusteblume“ in Pöl itz zu beschäftigen.  
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
b) Die Gemeindevertretung ermächtigt den Bürgermeis ter, zusammen mit Frau 

Reimers die Personalauswahl zu treffen und einen FS Jler einzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 
 
TOP 10 Verschiedenes 
 
Es werden keine weiteren Punkte angemerkt. 
 
 
TOP 11: Einwohnerfragestunde (Teil 2) 
 
Ein Einwohner regt an, in den Gemeindebrief die Ergebnisse der Land- und Bundestagswahl 
für die Gemeinde Pölitz aufzunehmen. Bürgermeister Beck berichtet, dass er darüber bereits 
nachgedacht habe, das Ergebnis der Landtagswahl aufgrund des hohen Anteils an 
Briefwählern durch die am Tage der Wahl stattgefundene Gemeindeausfahrt jedoch 
verfälscht sei. Er sagt jedoch zu, die Ergebnisse dem anregenden Einwohner direkt 
zuzusenden. 
 
 
 
Die Tagesordnungspunkte 12) und 13) werden gemäß Be schluss nicht öffentlich 
beraten.  
Die Öffentlichkeit wird um 20:23 Uhr ausgeschlossen  und verlässt den Sitzungsraum.  
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TOP 12:  Erlass von Kindergartengebühren aus dem Jahr 2009 nach Erlangen der 

Restschuldbefreiung 
 
 
TOP 13:  Grundstücksangelegenheiten  
 
 
 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Einwohn er sind nicht mehr anwesend.  
Die Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil gefa ssten Beschlüsse erübrigt sich 
daher. 
 
 
Die Sitzung wird um 20.43 Uhr geschlossen. 
 
 
 
 
 
 
Bürgermeister zgl. Protokollführer 


